



FÉDÉRATION SYNDICALE UNITAIRE

Bulletin trimestriel de la Section des Pyrénées Orientales de la Fédération Syndicale Unitaire

Enseignement, Éducation, Recherche, Culture, Justice, Formation, Insertion

Septembre 2024 n° 121

EDITO : « FAIRE FRONT! »

A l'heure où nous bouclions ce numéro de rentrée nous avons appris la nomination au poste de 1er ministre de Michel Barnier. Quel déni de démocratie, quel mépris des résultats des urnes!

Après la dissolution de l'Assemblée nationale, la FSU66 a travaillé à l'unité des forces, porté ses revendications, appelé à voter pour battre l'extrême droite et pour une alternative de progrès social, présente dans le programme du Nouveau Front Populaire. Comme des dizaines de milliers de citoyens, citoyennes, organisations associatives, collectifs, nous sommes montés au front pour empêcher l'extrême droite d'arriver au pouvoir et rompre avec les politiques libérales.

Malgré la défaite du RN, les résultats confirment la place grandissante de l'extrême droite dans notre pays et la libération de la parole raciste et LGBTIphobe.

Lors de la fête du Travailleur Catalan le 28 juin la FSU66 a réaffirmé son engagement dans la lutte contre les idées d'extrême droite. Cela passe par des politiques économiques, sociales, environnementales en rupture avec celles menées ces dernières années qui ont fait le lit du RN.

La défense des libertés démocratiques, l'exigence de politiques publiques au service de la justice sociale et de l'égalité, le choix de l'éducation et des qualifications comme levier principal de l'émancipation de la jeunesse et des salarié·es, l'égalité entre les femmes et les hommes, sont autant de principes fondateurs d'une société égalitaire, féministe et écologique à l'opposé de ceux prônés par l'extrême droite.

Ces élections ont placé le NFP en tête et ont suscité un nouvel espoir or Emmanuel Macron en nommant un 1er ministre issu d'une formation politique minoritaire empêche non seulement la mise en place d'un gouvernement conforme au choix des urnes mais révèle également des tractations dangereuses avec le RN.

Le NFP, dans son unité, doit être capable de résister pour permettre la meilleure application du programme que nous avons soutenu et de poursuivre son combat contre l'extrême droite.

La FSU continuera d'exiger que des mesures d'urgence soient prises afin de répondre aux attentes qui se sont massivement exprimées dans les urnes : augmentation des salaires et des pensions, abrogation de la réforme des retraites, de l'assurance chômage, de la loi de Transformation de la Fonction publique et de la loi Immigration, l'investissement dans les services publics sur tout le territoire.

La FSU travaille dès maintenant à construire, dans l'unité, les conditions d'une rentrée offensive dans l'action pour faire valoir ces exigences sociales. Ce travail unitaire nous l'avons déjà initié avec la CGT 66 entre autre avec l'organisation d'un stage commun sur l'avenir de notre syndicalisme.

Le syndicalisme permet de porter haut et fort les revendications du monde du travail. C'est par des syndicats forts, écoutés et respectés que des avancées pour les salarié·es pourront être concrétisées. Nous pouvons ensemble construire une société réconciliée, plus juste, plus sociale, plus égalitaire. Une société qui concrétise sa devise : « Liberté, égalité, fraternité ».

Cette année le 11 ème congrès de la FSU se tiendra à Rennes du 3 au 7 février, toutes ces questions seront au cœur de nos débats.

11^e CONGRÈS NATIONAL

RENNES

3-7 FÉVRIER

2025



Martinez Laure et Morales Géraldine
Co secrétaires départementales de la FSU 66

RENCONTRE FSU/CGT

Le stage organisé par la FSU66 et la CGT66 s'est déroulé le **vendredi 31 mai 2024** au CCAS de Saint-Cyprien en présence de **Benoît Teste**, secrétaire général de la FSU et **Thomas Vacheron**, membre du bureau confédéral de la CGT. Cette rencontre entre nos deux organisations FSU et CGT a permis de partager les points de vue sur la situation sociale et celle du syndicalisme, en évoquant ses forces comme ses difficultés.

Depuis juillet 2023 la FSU et la CGT ont entrepris un travail en commun approfondi avec comme objectif la poursuite de l'intersyndicale confédérale, de l'unité syndicale dans la fonction publique et de l'amélioration du travail en commun entre nos 2 organisations.

Plusieurs rencontres ont eu lieu au niveau national. Au mois de mars la CGT et la FSU 31 ont été à l'initiative d'une première rencontre régionale à laquelle la FSU 66 et la CGT 66 ont participé. Pour le département c'est suite à une réunion sur ce travail en commun que nous avons décidé d'organiser ce stage.

Depuis 2009, diverses initiatives sont prises : travail en commun sur le fond des sujets, stages, rencontres, ce qui a permis de rapprocher fortement les équipes syndicales, nationales comme départementales : dans la fonction publique, et l'intersyndicale CGT – FSU – Solidaires est une réalité permise par cette impulsion.

Rendre le débat plus intelligible

et plus concret doit être l'ambition des prochaines étapes, pour que tout le monde puisse se saisir des enjeux et contribuer à ces échanges. La volonté commune des directions syndicales est d'impulser cette démarche.

Ces différentes étapes doivent permettre de mieux se connaître, de vérifier que le travail en commun est possible sur de nombreux sujets, qu'il nous fait avancer et surtout que le commun nous rend plus fort. A chaque étape, des bilans et des



doivent se faire sans tabou, toutes les questions, les inquiétudes et les difficultés doivent être posées et abordées.

La CGT comme la FSU sont des organisations syndicales de transformation sociale, c'est -à-dire que la vision de notre syndicalisme de défense et de revendications des travailleuses et des travailleurs est profondément liée au modèle de société auquel nous aspirons et pour lequel nous nous battons.



débats larges dans la CGT et dans la FSU, donc dans leurs syndicats, doivent être faits. Chaque moment doit permettre de faire exister beaucoup plus largement le débat parmi les adhérent·es. Ces discussions

Les combats que nous menons ensemble, la vision que nous portons d'une société plus juste, plus solidaire et émancipatrice pour toutes et tous nous amène face à une extrême droite menaçante et des politiques néolibérales destructrices de nos conquises sociales à nous interroger sur notre volonté à construire ensemble une force capable de lutter et de gagner, une force capable de redonner de l'espoir au monde du travail et d'influer sur les changements politiques nécessaires. Le projet est ambitieux, le chemin complexe et ce processus de rapprochement nécessite le temps de l'élaboration, du débat et de la délibération.

RENCONTRE FSU/CGT

LA FSU A LA FÊTE DU TC: PRISE DE PAROLE

Cette année encore la FSU était présente à la fête du TC au stand CGT-FSU. A l'occasion des élections législatives et de la création du Nouveau Front Populaire, le parti communiste a convié les candidats du NFP ainsi que les organisations, associations et collectifs qui ont soutenu le programme du NFP. La FSU a pris la parole lors de ce meeting.

« Parmi les enjeux multiples de ces élections législatives il y a l'avenir des services publics et bien sûr celui de l'Ecole publique.

Une école, qui depuis 7 ans de macronisme a été maltraitée, malmenée, affaiblie et réduite à une marchandise. Tellement malmenée qu'aujourd'hui elle connaît une crise du recrutement sans précédent et une perte profonde du sens du métier.

L'école de Macron c'est la disparition d'un bac national pour un bac local, c'est la mise en concurrence des élèves, des établissements, des spécialités, des profs avec Parcoursup. L'école de Macron c'est l'école du Pacte, des réformes du lycée pro qui met les élèves au pas, par le travail, au service des entreprises. C'est l'école de la honte, du tri social, du choc des savoirs avec les groupes de

niveaux.

L'école de Macron est malade et depuis qu'il s'est mis à jouer à la roulette russe, l'école est en danger de mort.

Parce que lundi 8 juillet elle peut être l'école rêvée du Rassemblement National.

Comment ne pas penser à nos élèves, à nos collègues pour qui l'arrivée du RN serait un véritable danger de discrimination de violences physiques et sociales.

Parce qu'elles et ils sont issus de l'immigration.

Parce qu'elles et ils sont LGBTI

Parce qu'elles sont des femmes

Parce qu'elles et ils sont différents et ne rentrent pas dans le moule uniforme de la société rêvée du RN.

Renoncer à faire grandir nos élèves ensemble et donc à faire société ensemble c'est condamner la jeunesse à une assignation scolaire et sociale. C'est créer du désespoir et

des rancœurs qui s'accumulent et qui fracturent encore plus notre société.

Non le Big Bang de l'autorité du RN, l'uniforme, le vouvoiement, la réorientation des élèves dès la 6^{ème} et la création de centres éducatifs pour les perturbateurs sont à l'opposé des valeurs et des revendications que la FSU portent, une école qui réunit, qui rassemble avec des moyens humains et matériels pour un projet éducatif et émancipateur.

Alors oui, nous avons enfin l'espoir de voir nos luttes sociales déboucher sur des propositions politiques concrètes avec l'unification des forces progressistes dans le Nouveau Front Populaire. Non ce n'est pas un chèque en blanc, et tout n'est pas parfait mais la victoire du nouveau Front Populaire est la 1^{ère} condition pour que la donne change et pour que dès le 8 juillet tout reste à faire ensemble ! »

Prise de parole du 28/06/24



LA FSU A LA FÊTE DU TC: PRISE DE PAROLE

APPEL A CANDIDATURE POUR LE VOTE D'ORIENTATION FÉDÉRALE DÉPARTEMENTAL



ELECTIONS INTERNES DE LA FSU

**VOTE D'ORIENTATION FEDERALE DU JEUDI
7 NOVEMBRE AU JEUDI 28 NOVEMBRE 2024**

APPEL A CANDIDATURE POUR LE VOTE D'ORIENTATION FÉDÉRALE DÉPARTEMENTAL

Les syndiqué-e-s seront appelé-e-s du jeudi 07 novembre au jeudi 28 novembre 2024 inclus à exprimer, individuellement et à bulletin secret, leur choix d'orientation pour la Fédération. Ce vote, organisé conformément à nos statuts, est une des phases de la préparation du 11ème Congrès fédéral national et des congrès départementaux préparatoires.

Ce vote est déterminant et ses résultats servent en effet non seulement de référence pour déterminer la composition des instances nationales et départementales de la FSU mais aussi de base pour la désignation des délégué-e-s aux congrès fédéraux départementaux et national.

Démocratie et pluralisme comptent parmi les principes fondateurs de notre fédération.

Les tendances ou groupes de syndiqué-e-s qui souhaitent participer à la représentation des tendances dans les instances fédérales départementales pourront déposer un texte d'orientation et une liste de candidat-e-s qui seront publiés dans la revue numérique FSU 66 d' octobre 2024 pour être soumis au vote des syndiqué-e-s. Ces documents seront également accessibles sur le site de la FSU66.

Pour être recevables et soumis au vote, un texte d'orientation et une liste de candidat-e-s devront être accompagnés de la déclaration individuelle de candidature à jour de leur cotisation syndicale 2023-2024.

Les textes d'orientation et listes de candidat-e-s (version papier et version informatique), accompagnés des déclarations individuelles de candidature, devront parvenir à la FSU 66 au plus tard le lundi 7 octobre 2024.



**ENGAGÉ-ES POUR DE
MEILLEURES RETRAITES**

FSU66 - Bulletin trimestriel de la Section départementale de la Fédération Syndicale Unitaire -

18 rue Condorcet - 66000 PERPIGNAN e-mail: fsu66@fsu.fr http://fsu66.fsu.fr

Directeur de la Publication: Marc MOLINER Crédit photo: David DEIXONNE